

2018.03

LOS HONORARIOS PROFESIONALES

Queridos compañeros:

Sin duda alguna, los honorarios profesionales son el tema de mayor preocupación para los arquitectos.

Desde 1997 hemos perdido progresivamente competencias y honorarios y la contestación que nos dan es siempre la misma, es *Europa, no se puede hacer nada*. Sin embargo en esa misma Europa, el gobierno alemán ha mantenido un criterio muy distinto al de nuestro gobierno, defendiendo con firmeza a sus arquitectos e ingenieros.

Y sigue defendiéndolos. En junio de 2017, la Comisión Europea interpuso un recurso contra la República Federal de Alemania por haber mantenido honorarios vinculantes para arquitectos e ingenieros con arreglo a lo dispuesto en los HOAI (Tarifas de honorarios de arquitectos e ingenieros) Estas tarifas alemanas contienen un sistema de precios mínimos y máximos para las prestaciones de dichos grupos profesionales.

Según aduce el recurso de la CE, dicho sistema dificulta el establecimiento de arquitectos e ingenieros que pretenden competir con los profesionales establecidos mediante ofertas que estén fuera del marco de precios permitido. Se impide a dichos profesionales prestar servicios de la misma calidad por precios inferiores y prestaciones de calidad superior por precios superiores. [...] dicha restricción no está justificada, en particular, no se justifica por el interés en el mantenimiento de la calidad de las prestaciones, que no guardan relación directa con el precio.

El Gobierno Federal de Alemania discrepa con la argumentación de la CE y manifiesta que no cambiará los HOAI para eliminar los honorarios mínimos y máximos obligatorios. Para reforzar su defensa, la German Federal Chamber of Architects solicitó el apoyo de los Estados Miembros y de las Instituciones de la Unión dentro del plazo establecido por el Estatuto de la Corte de Justicia de la Unión Europea, es decir, durante las 6 semanas siguientes a su publicación.

El recurso está en fase de tramitación. En RESET consideramos que el mantenimiento de los HOAI en Alemania sin duda crearía un precedente muy importante para esa recuperación de tarifas de honorarios profesionales en España que todos apoyamos. ¿Y qué dicen nuestros interlocutores europeos? ¿Ha apoyado el CSCAE la iniciativa del Gobierno Alemán en forma y plazo? Dado que en junio de 2017 además se compartía la presidencia del CSCAE y de la Unión Profesional, ¿se ha acordado con los ingenieros el apoyo la defensa, conjuntamente?

Un tema tan importante solo puede afrontarse sin fisuras. Desde RESET emplazamos a **TODOS LOS ARQUITECTOS** – a los jóvenes y a los mayores, a los que nos votan y a los que no, a los que visan y a los que no, a los que se colegian y a los que no – a unirse en la formación de un gran frente común para defender el valor de nuestro trabajo y el ejercicio digno de nuestra profesión.

Saludos a todos,
Belén Hermida

coamgruporeset@gmail.com

